

TIERRA SORIANA

DIRECTOR

José Sáenz

á quien se dirigirá toda la correspondencia.

Redacción y Administración: Collado, 9. Soria.

Periódico trisemanal independiente

SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Francisco concertado

Precios de suscripción

Año... Ptas. 4.50
Semestre... 2.50
Trimestre... 1.50
Extranjero doble precio

AÑO VI

Jueves 27 de Julio de 1911

NUM. 712

La Moderna, Casa de Viajeros

(Instalada en el local que ocupó el H. del Comercio)

JOSÉ SAENZ

Collado, 9 (TIERRA SORIANA)—SORIA

Elegante y lujoso comedor. Higiénicas habitaciones. Trato esmerado. Precios económicos.

DE AGRICULTURA

La cosecha de cereales

Por la Dirección general de Agricultura se ha publicado el avance estadístico de la producción de cereales de invierno.

Los datos que aparecen en el gráfico son satisfactorios, pues en el presente año resulta más abundante la cosecha que la obtenida el año anterior, proporcionalmente a la superficie cultivada, a pesar de que la cosecha última pasada, pudo calificarse de buena.

También ha aumentado la superficie sembrada, en total, en 177.589 hectáreas. Es decir, que en año actual han sido puestas en cultivo 306.589 fanegas castellanas más que en el anterior.

Todavía quedan muchas tierras sin cultivo, que pedían producir cereales. Pero en fin, algo es lo que se avanza en eso que se llama colonización interior.

El dato que sería conveniente saber, por revesir gran interés, es cuánto de esa superficie puesta en cultivo, en más que el año anterior, corresponde á roturaciones, á la rotación de cultivos y á la vertería ó práctica lamentable y empobrecedora del cultivo en año y vez.

Clasificando por especies los datos del cuadro de avance de cosechas arroja el resultado siguiente:

Trigo.—Sembradas, 3.888.519 hectáreas, con una producción de 63.030.538 quintales métricos. Se han sembrado 79.055 hectáreas más que al año anterior, y el aumento de producción en el actual se calcula en quintales métricos 5.223.021.

Cebada.—Superficie sembrada, 1.445.137 hectáreas; producción, 29.550.014 quintales métricos. Los aumentos sobre el año anterior son de 97.236 hectáreas y 2.937.671 quintales.

Centeno.—Se han sembrado 1.008.998 hectáreas, y la producción es de 8.010.727 quintales, aumentando la superficie sembrada en 150 hectáreas, y en 1.000.916 quintales la producción.

Avena.—Sembradas, 511.990 hectáreas, y producción, 4.934.571 quintales. Aumentos, 3.758 y 12.540, respectivamente.

La región en que es mayor la producción de trigo es la Andaluza occidental, en que asciende á

6.006.464, en una superficie sembrada de 413.966 hectáreas, la sigue en producción Castilla la Vieja, con 5.282.801 quintales; pero con mayor superficie sembrada, pues asciende á 543.153 hectáreas.

Esta diferencia se debe á la provincia de Sevilla, donde la cosecha resulta magnífica, pues en una siembra de 171.500 hectáreas la producción se calcula en 3.087.000 quintales.

Ocupa el tercer lugar Aragón y Rioja; pero principalmente las dos provincias de Zaragoza y Huesca. En el total de la región, la producción de trigo es de 5.622.680 quintales, para 345.077 hectáreas. La proporción es satisfactoria.

En Castilla la Nueva, con mayor superficie sembrada, que es de 517.200 hectáreas, la producción es menor que en Aragón y Rioja, pues solamente asciende á 3.972.290, y eso que la provincia de Madrid arroja una buena proporción, pues la producción de 150.950 quintales, corresponde á 87.000 hectáreas sembradas.

En centeno, la región leonesa, que abarca las provincias de Santander, León, Palencia, Zamora y Salamanca, ocupa el primer puesto, correspondiendo á la última provincia de las citadas una producción de 1.040.000 quintales del total de la región, que es 2.582.840 quintales de centeno, más de la cuarta parte del total de este cereal, recolectado en España y Canarias, pues en B. leares no se siembra.

Donde más abundante resulta la cosecha de avena es en la región central con las provincias de Madrid, Toledo, Guadalupe y Cuenca. La producción es de 1.349.200 quintales, en una superficie de 133.300 hectáreas.

Mayor es la superficie sembrada en la Mancha y Extremadura, que se eleva á 138.063 hectáreas; pero menor la producción calculada en 1.022.778 quintales de avena.

Bueno es tener en cuenta que de la región central, es la provincia de Toledo la que da tan favorable resultado, pues con 33.500 hectáreas de siembra, recoge 524.500 quintales de grano.

Mérite el glorioso Dirección de Agricultura y el inteligente personal técnico dedicado á los problemas agronómicos, que cada día perfecciona esta clase de trabajos, en que en forma gráfica se presentan las estadísticas de producción, resultando el mejor medio de propaganda de la forma de

de aumentar la verdadera riqueza de la nación, forzando la producción nacional.

Claro es que tienen influencia los agentes atmosféricos y la calidad de las tierras; pero éstas se modifican con abonos apropiados y aquéllos se compensan en gran parte con un cultivo científico y acertado.

Unicamente aquellos cultivadores que tienen ojos y no ven ó no quieren ver, podrán negar la evidencia. Así, para terminar, y además de los datos expuestos, recogeremos los que se refieren á la provincia de Valencia, que por convenirle más otros cultivos, dedica solamente á la siembra de trigo 35.135 hectáreas, elevándose la producción á 703.100 quintales métricos de grano, que resulta exactamente una proporción de 20 quintales de trigo por cada hectárea sembrada.

Si toda la superficie sembrada en España del preciado cereal fuese tan fecunda como la de la citada provincia levantina, sería 77 millones de quintales lo que se recolectaría, en lugar de los 42 millones que arroja la producción del presente año.

Y calculase la riqueza que representa una producción tan intensa obtenida por los buenos medios en que se cultiva, pero también con el esfuerzo del agricultor, en cuanto á la forma perfeccionada de cultivar.

DESILUSION

Llegué, acaso muerto de un amor que me olvidé. Renuncié en mi corazón la ilusión de aquel amor al ver desvanecerse la hermosa que me amaba y más divina que el sol.

Desde el balcón de mi celda, —pues casa ya no se llama un lugar donde se sufre pensando en lo que se ama,— le transmitía risueño miradas muy penetrantes, que quizá no eran bastantes para conseguir mi empeño.

Ya te he tratado... ya te conozco y al contemplar de cerca tu imagen jovial, mi desilusión fue grande, me quedé absorto por haber amado á un rostro que no existía, de una bella que no existía, de una bella que no existía.

La reina de las flores, es para mí la rosa; mis cuando se marchita, en observo su con ser hermosa, fragante y olorosa, por violetas que la des, no resucita.

Sólo las mujeres, como las flores, son muy lindas, muy bonitas, de mil colores. Pero cuando la rosa se marchita, por vueltas que le des, no resucita.

FLORENCIO Y DOMINGO.

Municipalización de servicios

La luz

Vamos á continuar saldando la cuenta que con nosotros tienen los señores Concejales y nosotros con nuestros lectores.

El Sr. Vicén, habló largamente y tendido, aunque no tanto como don José M. Pascual y leyó mucho aunque no la mitad de lo que leyó el Sr. Gil.

Hizo constar en primer lugar que no pensaba haber dicho nada del asunto; y que á ello se veía

obligado por motivos de dignidad porque desde algún sitio tenía que responder á las insidiosas manifestaciones hechas en la prensa y alimentadas sabe Dios por qué y con qué fines y de paso hablaría de eso que llaman proyecto, cuando no es más que una obra desdichada, pésima, y rematadamente mala.

Hizo alusión á los rumores de que estaban repartidos los cargos de la futura fábrica entre personas ajenas á los concejales que patrocinan el descabellado proyecto ó lo que sea, y se arma un guirigay monumental, porque varios ediles gritaban, levantados, acercándose á la presidencia: «Que conste eso en acta», mientras Vicén, respondía: «Sí, sí, que conste, que conste, que yo lo digo para eso».

Declaró que no era el coco del proyecto dichoso, y si un decidido defensor de la idea, porque era buena, aunque no tan nueva como se ha asegurado porque él, en ocasiones anteriores se mostró partidario de municipalizar la luz municipal, no el particular, que no lo consentían las leyes, ni debe intentar el Ayuntamiento, porque es separarse de sus verdaderas funciones.

Se defiende de los ataques encubiertos que por todos los medios se le han dirigido y se muestra durísimo con el dictamen para el que no encuentra apelativos bastantes.

Como se «ha dicho» y se dice que dispone de una mayoría y por eso hace lo que le da la gana, protesta y dice que aceptará el dictamen con ligeras modificaciones, pero haciendo constar que á su juicio, ni en su forma legal, ni técnica, ni administrativamente puede decirse bueno al tal proyecto, porque no servirá para esa famosa supresión de consumos, que tanto se ha cacareado.

Su personalidad es divisible, pues si como Mariano Vicén, cree que los municipios debieran ser autónomos, como alcalde se atiene á lo que las leyes disponen.

Advierte que no consentirá que la instalación de la fábrica sea negocio de la casa autora del proyecto y se muestra partidario de un concurso para que se elija el proyecto de mas ventajas.

No admite asesores altruistas, técnicos que copian (eso nos gustó, Sr. Vicén), y pide que sea un Centro Oficial quien estudie el proyecto, porque las cuestiones de electricidad son asunto tema de estudios especiales, no de un Sr. X. ó Z. que haya estudiado la Física de Banco ó la de Fellú.

Y después de hacer constar que era extemporánea la presentación del proyecto, porque faltaban cinco años para finalizar el contrato con las empresas que actualmente suministran el fluido eléctrico, no sin continuas interrupciones, y palabras extraparlamentarias, se acordó por unanimidad:

1.ª Pedir á la Sección Hidrológica el aforo del agua del Duero, pero que esos datos sean para el

Ayuntamiento, no para los concursantes.

2.ª Anunciar el concurso en el plazo de dos meses.

3.ª Variar en el sentido de que los consultados sean organismos técnicos, que pudieron ser indicados por el soriano señor Gállego. Ya hemos dicho todo lo que sucede en la sesión mencionada. Comentaremos.

Estelares

El cantar de los humildes Mirados por el llano. Enarcados, enrillando sus brazos manos de mies, dejando limpios los pedacitos de los ceteros; tostadas sus espaldas, que no llevan de cubierta más que un trozo de cañamo mal tejido; mudos; sin hablar; sin mirarse unos á otros; mirad como cercanan las espigas de los rojos triguales de la llanura.

Colosos de la fuerza, desde que el día es día, cuando todavía alumbraba un lucerillo resistente, cuando el sol aun no llegaba á las puertas del Oriente, mis colosos, con los atos del trabajo y la fuerza de la té; ya cruzaban aquel puente y formaban en la pieza, con los fascales en pie.

Han segado aquel trigal que está lleno de fascales, aquel otro de la umbría, el del racacho del frente, segarán el que ahora tienen y otro nuevo y otro más, y cuando ya el sol se muera y las estrellas alumbrén, dejarán de trabajar.

Así pasarán el día. Ellos no saben lo que es hablar en el trabajo. Siempre enarcados, siempre truncando las doradas espigas del trigal, trabajan como los verdaderos colosos de la fuerza.

Solamente cuando el sol tuesta las mieses y calienta los terrones de tierra y seca los arroyuelos, cuando más penan esos bravos hombres; recuerdan á los suyos que pueden estar en Riela, en Sos, en Tauste ó en Pina, y para ellos tienen el recuerdo de un cantar de afecto y ternura.

¡Qué hermoso vivir por el del trabajo!

Luego cuando ya el sol se ha escondido, á la hora posrer del día, como legionarios que vuelven de una sangrienta lucha, estos titanes vuelven á sus casas.

Y cuando parece que por ir rendidos de todo el rudo trabajo de muchas, de muchas horas, enmudecerían tienen fuerza para romper el silencio de la campiña con una canción de reto, que puede llegar muy lejos, aunque no donde ellos la quisieran llevar.

Cuando luce en el cielo un lucero brillantísimo y potente, cantan:

Los trigos que hay en Castilla y los que hay en Aragón, son rocos para mi juerza, pa mi brazo y pa mi hoz.

Pocas horas después, los colosos, vuelven aún al tajo, entonando una canción de reto y esperanza.

Y así hasta que vuelven á Aragón. ¡Banditos sean!

Bienvenido CALVO

Comunicado

Nuestro particular amigo don Rufino Garcia Martin, nos remite el siguiente comunicado, que gustosos publicamos, rogándonos tambien supliquemos a los señores alcaldes, secretarios y suscriptores del periódico, lo hagan saber a los practicantes de sus respectivas localidades:

A los Practicantes de Medicina y Cirujía de la provincia de Soria.

Compañeros: A todos os supongo enterados, por la prensa, de que en breve, harán una visita a la capital de la provincia, los Excelentísimos señores Presidente del Consejo de Ministros y el de Instrucción pública. No creéis oportuna la ocasión para que los practicantes, reunidos en apretado haz, expongamos ante el ilustre hombre público D. José Canalejas y nuestro respetabilísimo Jefe y eminente profesor D. Amalio Gimeno, la causa de nuestra situación, por desgracia, cada día más abatida?

A vuestra consideración dejo el caso y permitidme antes exponga mi opinión, que sujeta siempre a la de nuestros Jefes y a la de mis queridos compañeros pero que aun siendo muy humilde, no por eso carece de buena voluntad.

Todos sabéis la conveniencia de crear un cuerpo de Practicantes que presten sus servicios bajo las órdenes del Médico como actualmente ocurre, pero que se haga extensiva en los hospitales civiles y militares de mar y tierra, asilos, casas de beneficencia, penales, etc. etc. y a este Cuerpo dotarlo de sueldo prudencial que le permitiese hacer frente a las necesidades de la vida.

De ello podréis deducir que allí donde haya de cumplir su importante misión el médico debe estar tambien el Practicante, a sus órdenes, para ayudarle en cuanto necesite.

Otras reformas podrían solicitarse en apoyo de nuestras justas peticiones, que opiniones más autorizadas que la mía, ya en otras ocasiones se han exteriorizado, pero será difícil tal solicitud sino la precede la unión, compañerismo, buena voluntad y lealtad.

Como estas líneas no encierran miras particulares ni políticas, más que el deseo de que se nos atienda y haga justicia, (cosa que en la ocasión presente no debemos poner en duda), dejo a vuestra consideración la iniciativa presente que os ruego acójais con benevolencia, si la estimáis oportuna, en otro caso, os suplico indulgencia por la molestia que os he proporcionado.

Una reunión de compañeros en la respectiva cabeza de partido, bajo la dirección del Sr. Subdelegado de Medicina y Médicos en aquella residentes (si lo estiman estos de su agrado), nombramiento de una Comisión por cada partido judicial, que se traslade a la capital de provincia con ocasión de la venida del Excmo. señor ministro de Instrucción pública, haciendo entrega de las oportunas bases en que fundamentamos nuestra petición, es la idea que se le ocurre a vuestro compañero que os saluda,

RUFINO GARCIA MARTIN. Blcoona 25 Julio 1911.

De Madrid

(De nuestro corresponsal especial) Sr. Director de TIERRA SORIANA Soria.

Muy señor mío: Las noticias que sobre la epidemia cólerica, se reciben en Madrid, procedentes de Francia, son más optimistas, pues ni en Marsella ni en ningún otro punto se ha registrado ningún nuevo caso.

Tambien en Italia parece que tiende a disminuir la terrible epidemia, pues aunque en los puntos ya infectados ocurren nuevas invasiones, no se ha extendido ésta a nuevas comarcas.

Al medio día estuvo en el ministerio de la Gobernación conferenciando con el Presidente del Consejo el exministro Sr. Ruiz Valarino que se despidió del señor Canalejas antes de marchar a Mondariz para tomar aquellas aguas.

Tambien se despidió hoy del Presidente el Director general de los Registros Sr. Weyler que se pronunciará una temporada fuera de Madrid.

Una comisión de Zaragoza conferenció hoy con el Sr. Canalejas para interesarse en la pronta resolución de varios asuntos locales.

El Sr. Canalejas conferenció al medio día por teléfono con el ministro de Estado.

Al recibir luego a los periodistas el Sr. Canalejas, les manifestó que no había noticias de carácter internacional en relación con los más importantes problemas que preocupan al Gobierno.

De haber algo—añadió—serían impresiones muy agradables aunque otra cosa crean esos periódicos de la derecha que estos días se encuentran muy soliviantadas. Hablan de humillaciones y yo no las veo por parte alguna.

No necesito de excitaciones de nadie para cumplir mi deber, ni para mantener el honor y el derecho de nuestra Nación.

Las noticias oficiales recibidas hoy del cólera son de que sigue estacionado en Italia, sin otra novedad que la de haberse registrado nuevos casos en Trieste.

Dentro de nuestra península no hay motivos para esas falsas alarmas que algunos parece se complacen en extender.

Esto no obstante se han redoblado las precauciones y se han enviado a todas las capitales de provincia unos aparatos para analizar en el acto las deyecciones de los enfermos sospechosos, para saber si están ó no atacados de cólera.

El Sr. Canalejas anunció a mediodía que el consejo que se celebraría esta tarde en Gobernación sería puramente administrativo.

Tanto el jefe del Gobierno como el ministro de la Guerra, se mostraban hoy disgustados por los rumores circulados sobre la salud de las tropas en Melilla.

El estado sanitario de nuestras fuerzas es excelente. Se dice que ha salido para Larrache una brigada de Sanidad y que se está preparando una división para marchar.

El Gobernador de Málaga telegrafía que puede considerarse terminada la huelga.

El Sr. Canalejas continúa recibiendo cartas y telegramas de protesta dirigidas por monárquicos y republicanos portugueses.

—Ahora—añadió el Presidente, son los monárquicos los que más se quejan, yo procuro mantenerme en el fiel de la balanza, pues no nos debemos mezclar en los asuntos de un país vecino.

Por cierto que he leído en algunos periódicos exageraciones falsas y especies absurdas que son denigrantes para la nación, que a tanto equivale suponer que pueda haber un oficial ni un soldado de nuestro ejército que soporte el menor insulto de las guardinhas.

Claro es que todo esto se hace con el propósito de que repercuta en los periódicos importantes de España, pero no lo consiguen sus propagadores, pues la conciencia pública está convencida de que ni los oficiales de nuestro ejército tolerarían un insulto ni el Gobierno, en caso de ocurrir esos hechos permanecería cruzado de brazos.

Los ministros, según se había anunciado, están reunidos en Consejo en el ministerio de la Gobernación.

A la entrada, los consejeros responsables, insistieron en que el Consejo tendrá carácter administrativo, y que además el Presidente informará a sus compañeros de todas las noticias que tiene respecto al estado de las huelgas en España, de las relativas al cólera y del resultado en la entrevista del representante de Inglaterra y el señor ministro de Estado.

Suyo affmo. —El Corresponsal.

La salud de nuestras tropas en África.

Madrid.—El ministro de la Guerra nos facilitó al entrar esta tarde en Consejo un radiograma del teniente coronel Silvestre dando cuenta de que el número de soldados que hay en la enfermería es el de 39.

—Esto indica—nos añadió—que el estado sanitario es excelente, pues tenemos en Alcázar y Larrache 2.000 hombres. Para estas fuerzas hay allí ocho médicos; cuatro pertenecientes a las fuerzas de Marina y otros cuatro para asistir a los 600 hombres del ejército que están allí. Además ya se ha enviado material sanitario capaz para una división. Terminó diciendo que los enfermos llegados últimamente a Cádiz, pertenecían a las dotaciones de los buques.

A las cuatro y media ya estaban reunidos los Ministros en Consejo.

A la entrada se limitaron a manifestar que llevaban expedientes de escaso interés.

Entre ellos figuraban el del puerto de Motril y el del arreglo del subsuelo de Madrid.

Crónica general.

España

San Sebastián.—El Ministro de Estado recibió al embajador de Francia subiendo después a Palacio. Regresó inmediatamente y dijo que el Sr. Canalejas le había anunciado que en Portugal si-

guen quejándose los monárquicos de persecución y los republicanos de tolerancia con los monárquicos.

Del cólera dijo que tenía buenas impresiones.

Añadió el Sr. Garcia Prieto que en la conferencia del Embajador de Francia les manifestó que tenía buenas impresiones respecto al modus vivendi para evitar los incidentes ocurridos en Alcázar, creyendo que pronto llegarán a convenirse las medidas que deben adoptarse.

El ministro también dijo que el último incidente como obra de un loco no merecía fijar la atención. Finalmente escribió a los periodistas un radio telegrama expedido por el Rey desde Oessant y recogido por la Reina Regente, encargando a su augusta madre que saludara a la Reina Victoria y felicitara al Infante D. Jaime.

Cowas.—Ha llegado el Rey don Alfonso.

Suicidio.—Varías

Valencia.—El tiempo está inseguro. Hay gran entusiasmo para la corrida de hoy.

En la calle Guillén de Castro, número 134 se ha suicidado el médico primero de Sanidad militar excedente D. Saturnino Arroyo Fernández, seccionándose la yugular con una navaja de afeitar. Padece una enfermedad crónica al estómago.

(De la Agencia PRENSA ASOCIADA)

Por jugar hiere a su hijo. Cree que lo ha matado y se suicida.

Valencia.—Examinando un revolver Gregorio Martínez, en su casa de Camino del Grao, se le disparó hiriendo a un hijo suyo de cuatro años. Desesperado por esta desgracia se suicidó disparándose un tiro en la cabeza.

La fiesta española

Córdoba.—En esta plaza se han lidiado novillos de Concha Sierra que resultaron buenos. El primer espada Angiolillo fué cogido por su primer toro recibiendo una herida en el ano de ocho centímetros de profundidad. Mogino mató seis toros superiormente. En el cuarto fué cogido aparatosamente sin consecuencias.

Tambien fueron curados de heridas leves el picador Pintón y el banderillero Lolo.

Extranjero

Roma.—La salud del Papa es más satisfactorias.—Perpén

La república portuguesa

Lisboa 26.—La candidatura de Bernardito Machado para la presidencia de la República continúa siendo combatida con gran apasionamiento. Apóyanle sin embargo, con gran interés los amigos de Alfonso Costa, mientras que la candidatura de Manuel de Arriaga es sostenida por los partidarios de Antonio José de Almeida. En los centros políticos se citan ya los nombres de los ministros que forman los nuevos gabinetes según sean elegidos, Machado ó Arriaga. En caso de serlo el primero, formarán gobierno Alfonso Costa, Alfredo de Magalhaes, Prulo Falcao, Basilio Tello, Francisco José de Medeiros, Conceiro de Costa, Fano de Figueiredo y el coronel Correia Barreto. Si el presidente de la República es Arriaga, constituirá el gobierno con Antonio José de

Alacida, Brito Camacho, José Mauseau, Duarte Lote, Innocencio Camacho, José Barbas y Celestino Almeida.

—La mayor parte de los periódicos republicanos combaten energicamente la candidatura de Bernardino Machado, afirmando que la presidencia de Bernardino Machado con un gabinete presidido por Alfonso Costa haría inevitable la guerra civil en Portugal.

—José Onagas que ha venido a Lisboa con el pretexto de acompañar al diputado socialista francés Jaures, se dice que ha rechazado el presentar su candidatura para la presidencia como preferían algunos amigos.

—Como era de esperar ha sido desmentido el rumor de haber sido preso en Aveiro como conspirador el hermano de Magalhaes Lima.

Según parece la noticia se refirió a una maniobra política en favor de la candidatura de este para la presidencia, candidatura que es objeto de activos trabajos de propaganda por parte de la manería.

El diputado Antonio Cascaes ha declarado que la ley contra los conspiradores pendiente de discusión en la Asamblea Constituyente es una ley de excepción monstruosa que de ser aprobada favorecerá a los monárquicos que podrán demostrar ante el mundo civilizado que la república portuguesa no admite que puedan defenderse aquellos a quienes acusa.

Y... vaya de Juntas

El domingo, con motivo de la citación que D. Manuel H. Ayuso hizo, se celebró en uno de los salones de la Diputación provincial y bajo la presidencia del citado señor, una reunión, cuyo único objeto fué el de nombrar una junta de defensa y repoblación de la resta que se encargue de la protección de los montes, ya existentes, y de la creación de otros nuevos en sitios ó terrenos abandonados.

La idea, por tratarse de la prosperidad y engrandecimiento de nuestra provincia, nos parece excelente y por lo tanto merecedor nuestro pláceme; únicamente nos da mos de hacer constar la conveniencia, (y en esto estamos de acuerdo con nuestro colega Asesor Numantino), de unificar tantas y tantas juntas como en Soria existen y a cuyas reuniones podrían concurrir, con ligeras variantes, las mismas personalidades.

La junta que después de breve deliberación se nombró, es la siguiente:

Presidentes honorarios.—Señores Gobernador civil, Presidente de la Diputación y Alcalde de la capital.

Vocales natos.—Señores Vicepresidente de la Comisión provincial; todos los ingenieros que presten servicios en esta provincia, del Ramo de Montes, de Obras Públicas, el Agrónomo y los Catedráticos de Agricultura y Psicología del Instituto, el Regente de la Escuela graduada y el Inspector de Escuela.

Presidente efectivo.—D. Alejandro Izquierdo.

Vicepresidentes.—D. Manuel Ayuso y D. Servilio Robles.

Vocales.—Señores D. Felipe A-

drés, D. Valentín Gómez Ugalde, D. Joaquín García de Diego, Don Anastasio Vitoria, D. Pedro Villanueva, D. Isidro Ramírez, Don Pascual P. Rioja, D. Aurelio G. de Gregorio y el Sr. Chamero. Secretario general.—D. Mariano Granados. Secretarios.—E. Gonzalo Valera, D. Enrique G. Noguerol y don Isabelo Cacho.

Ecos de los pueblos

Morón de Almazán

Una excursión.—El día 21 del corriente, en unión del concejal don Fernando Jiménez y del señor Ingeniero de la tercera brigada, nos dirigimos al término de esta villa con el fin de efectuar el deslinde de los términos de varios pueblos.

No eran las diez y ya se habían agregado a nuestra comitiva las comisiones de Agradas, Taroda y Puebla de Eca, dándose principio inmediatamente a los trabajos de deslinde. Apenas terminaron éstos y en el pintoresco sitio denominado «Cotaderos», nos reunimos todos los allí congregados en fraternal banquete; el que terminó con entusiastas brindis pronunciados por el Sr. Alcaldeda Taroda y secretarios del mismo y Puebla de Eca; todos ellos hicieron votos por la prosperidad de los pueblos allí representados.

Terminada nuestra misión tornamos a Morón (punto de partida) y allí galantemente nos invitó el señor Jiménez a un refresco, al que concurrieron los Sres. Alcalde, concejales y secretario de la Corporación.

El cronista, sumamente reconocido a las bondades y deferencias de que ha sido objeto, por parte del señor Ruiz y miembros de la Corporación municipal.

VALTUENA.

Mezquitillas

Principia la recolección de los primeros frutos con bastante producción, están deseosos los labradores de ver terminados estos penosos trabajos, no tanto porque lo son, cuanto porque diariamente los tiene el cielo en continuo sobresalto con las frecuentes tormentas que amenazan.

Hemos tenido el gusto de saludar al párroco de Aguilar de Montuenga, D. Luis Dolado y a su hermana D.ª Juana que han venido a ver la marcha de la obra en la amplia y sólida casa que a su costa están construyendo en este pueblo.

Procedente de Madrid han llegado D. Mauricio Riosalido y familia que pasarán entre nosotros la temporada de verano. Sean bienvenidos.

El Corresponsal.

Noticias.

Al reconocer el registro en la fábrica de luz eléctrica de Vozmediano, titulada Keiles, y a consecuencia de una descarga eléctrica en el dorso del antebrazo derecho, quedó muerto instantáneamente el joven maquinista de dicha fábrica, Juan Domínguez.

El Centro de Comercio Exterior y Expansión Comercial del ministerio de Fomento interesa conocer los nombres y direcciones de los cosecheros y tratantes en frutas del país, en grande y pequeña escala.

Los que deseen facilitar dicha información deberán remitirla a

la mayor brevedad al Agente corresponsal de esta tercera región D. Ricardo Fortun Sofi, en Zaragoza.

Se halla enferma de suma gravedad doña Hilaria Andrés Llorente, de Gómara, sobrina del celoso Administrador de Correos de la provincia, D. Millán Llorente. Hacemos votos por su pronto y total restablecimiento.

Han salido para San Sebastián, doña Valentina Ropeto, su hermano Alejo y su bella hija Felisa. Feliz viaje.

La importante Compañía de seguros «La Catalana» garantiza el riesgo de incendio en las mieses antes y después de segadas, en la era y en graneros.

Merece sincera felicitación, y gustosísimos se la tributamos, al teniente de la Escolta Real D. Celedonio Febrel Contreras, que en las últimas carreras de caballos, de Valencia obtuvo el primer premio, montando su caballo «Vixen».

En el monte pinar de Tardelcuende y sitio denominado «Casa Vieja» ocurrió días pasados un incendio que se supone fué casual y que causó daños de escasa consideración en el monte bajo.

¡FORASTEROS! ¿Queréis vestir bien y barato? Pues visitad la sastrería de ESTEBAN VALERO calle del Collado, núm. 11, en Soria. Se dan facilidades para el pago y se riantizan los trabajos.

De todos los pueblos de la provincia se reciben buenas noticias respecto a la próxima cosecha. Hay escasez de peones segadores y esto hará que los trabajos de recolección resulten algo más caros que lo que calcularán los labradores.

Se pagan por peón, en algunos pueblos, a 7,50 pesetas por día y sin costa, y a 5 pesetas con ella.

Los hay frescos.—D. Antonio López Monis, que cobraba como si fuera Secretario del Gobierno civil de esta provincia, pero que a semejanza del gentil-hombre guardador de Numancia, señor Hurtado, no cumplía con su obligación pues no trabajaba en la provincia que le pagaba ha sido trasladado a Madrid.

Nos alegramos mucho y cele-

braríamos por el bien de quien le pague ahora, que se haga más trabajador y menos Monis.

Para sustituirle ha sido firmado el nombramiento correspondiente a favor de D. Antonio Vazquez de Parga.

Que no sabemos si vendrá, porque de desengaños etc.

Hemos recibido los dos primeros números de la importante revista del tráfico regional, órgano oficial del Museo Comercial de Aragón titulada «Propulsión» que recomendamos a los comerciantes e industriales y con la cual gustosos establecemos el cambio.

La importante compañía de Seguros «La Catalana» garantiza el riesgo de incendio en las mieses antes y después de segadas, en la era y en los graneros.

Conferencia telegráfica

Ultima hora Madrid, 27 (5 t.)

Tratado de arbitraje

La «Gaceta» de hoy publica el convenio de arbitraje de España con el Brasil.

Concurso desierto

Una Real Orden de Instrucción pública declara desierto el concurso de proyectos para la construcción de escuelas primarias, unitarias y en grupos escolares.

Extracto de la prensa

La prensa relata la necrología del magistrado del Tribunal supremo don Miguel Monarco.

También dedica luengos artículos conmemorando las acciones del Barranco del Lobo y la semana sangrienta.

Canalejas, no recibe

Por encontrarse sumamente atareados se ha negado a recibir a los periodistas el Sr. Canalejas, haciéndolo en su lugar el subsecretario de gobernación quien manifestó que el estado sanatorio de España es excelente, que S. M. El Rey había llegado a Londres sin

novedad y que el Sr. Canalejas y García Prieto habían conferenciado por teléfono no habiendo noticias de carácter internacional.

Violento ciclón

Tokio 25.—Un violento ciclón ha arrasado extenso territorio.

Aunque faltan detalles, se sabe que hay centenares de víctimas.

Los triunfos de la aviación

Londres 26.—En la última etapa del raid organizado por «Dayl Maly» ha triunfado, ganando la carrera el piloto Beaumand.

Los reyes en Holanda

Bruselas 27.—Llegaron los soberanos de Holanda que han sido aclamadísimos en toda la carrera.

El colera en Lisboa?

Lisboa 27.—El Diputado Fanosa ha dicho en la Asamblea que tenía noticias de varios casos sospechosos ocurridos en la capital de Portugal, ignorándose si se trataba del cólera.

Se han acordado varias medidas sanitarias.

Cosas de los republicanos

Censúrase con indigna-

ción la actitud de un profesor del Liceo que ha suspendido en los exámenes a un hijo del antiguo juez Antonio Almeida Acebedo por escribir «Dios» con letra mayúscula. P.

Consultorio Médico-Quirúrgico Rayos X-Electroterapia.—Inhalaciones de ozono, Conformes a los últimos adelantos científicos DE

ANDRES RUIZ GARCIA

ALMAZAN

Gran premio de S. M. la Reina Regente.

Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matriz y operaciones de Cirugía general.

Consulta de 11 a 1.—Los martes, de 2 a 4.—También por correo.

Se aplica el 606

Gabinete Médico-Quirúrgico DEL DOCTOR

G. Clavo Aparicio

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5.—Numancia, 8 y 10, Soria.

Se vende una casa de dos pisos, de espaciosa habitaciones, situada en la Plaza de Bernardo Robles, núm. 5.

Para informes dirigirse a esta redacción.

Tip. TIERRA SORIANA, de J. Sáenz.



Table with 3 columns: Marca, Gramos, and Pesetas. Lists prices for different chocolate brands and quantities.

Elaboración según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuento desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

LA CARIDAD CRISTIANA 461

menciones de un héroe de Homero, de un dios del Olimpo.

Peró, ¡ay!, al séptimo día de la era del ciego; X... no tuvo los doce cuartos, y las ahumadas paredes de la fonda del Paraíso no presenciaron la silenciosa comida de marras.

Transcurrieron algunos días.

X... tuvo, por fin, doce cuartos; pero eran las diez de la mañana, tenía hambre, y esperar hasta las seis de la tarde, que era la hora en que el ciego acostumbraba a comer, era un tormento.

El estómago venció a la razón, y el olfato le indicó que no muy lejos de aquel sitio se guisaba de comer.

Se hallaba en la calle de Peregrinos. Volvió los ojos, y vió una especie de fondin a dos pasos de su boca.

X... bostezó; y vencido por su cruel enemigo, entró en el cuchitril.

Apenas entró, se detuvo asombrado. El ciego acababa de sentarse junto a una mesa.

X... estuvo a punto de desmayarse de placer. —¡Aquí almuerza!—se dijo.

Y se colocó frente por frente de su dorado anfitrión.

Sirviéronle el almuerzo y empezó la doble comida. El primer plato fué un par de huevos. El ciego llamó al mozo. —¿Cuántos huevos has traído?—le preguntó. —Dos, señor.

Elegantes bolsillos, á precios económicos en Tierra Soriana

EDUARDO SCHILLING S. EN C. MADRID BARCELONA VALENCIA

Catalogo ilustrado franco

Fabrica de velas de cera privilegiada

EUSEBIO FERRI, Albaida (Valencia)

Representante y depositario para la provincia de Soria, JOSE SAENZ-MONEZ

Para consumir cera con arreglo al decreto Pontificio... Para consumir cera con arreglo al decreto Pontificio, pedir antecedenmente a esta casa...

¡¡¡Virtud para todo el mundo!!! FULVO REGENERADOR... 3.000 tres mil huevos al año con 10 gallinas... Dirigirse á su autor (primero en España) DONATO ARAUJO

CLINICA DE ESPECIALIDADES Doctor MATEOS Puerta del Sol-Arenal, 1, primero.-MADRID... La CLINICA MATEOS es la que satisface mayor contribucion por el ejercicio de la medicina en España...

TERRA SORIANA, Collado, 9, Soria. Imprenta, Librería y Encuadernación. Dado este establecimiento de maquinaria y materiales abundantisimo y modernos...

Cura intensiva rápida Y SIN PELIGRO MATRIZ SIFILIS... Casa editorial de Antonino Romero Calle de Preciados, núm. 23.-Madrid. Obras de Don Enrique Pérez Escribá

462 LA CARIDAD CRISTIANA... Pues me ha sabido como uno. Trae una ración de merluza... El mozo se disponia á obedecer las ordenes superiores...

463 LA CARIDAD CRISTIANA... Mi amigo no halló palabras con que disculparse de su conducta. Salíó de la fonda tropezando con las paredes...

La Catalana Sociedad Española de Seguros... GARANTIAS... Capital suscrito... 5.000.000... FUNDADA EN 1866